

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 130 (2009)
Heft: 11-12

Rubrik: La vie des cantons

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NEUCHÂTEL

«Fête la terre» à Cernier

22 / 23 août 2009

Comme l'année précédente, «Espace Abeilles» a tenu pignon sur rue lors de cette importante manifestation.



Présenter l'association, ses objectifs, ainsi que promouvoir l'apiculture au travers d'une présentation et vente des produits de la ruche. En complément, une ruche vitrée a suscité beaucoup d'intérêt tant auprès des plus jeunes que des adultes, beaucoup de questions ont été posées augmentant pour certains une réelle fascination dans cette découverte.

Jouxtant ce stand, la librairie apicole a également connu un réel succès de par la richesse de la littérature présentée.

Un concours dont la quinzaine de postes étaient répartis sur une surface de terrain généreuse et décorée de magnifiques abeilles confectionnées par des personnes occupées par EVOLOGIA a connu un vif succès. Y participer donnait l'occasion d'appréhender le monde des abeilles et d'apprendre lors du corrigé des notions inconnues pour la plupart ou de dépasser certains a priori. Environ 400 participants y ont participé avec enthousiasme. Doté de prix sous forme de pots de miel, une dizaine de personnes sont reparties avec ce nectar.

Un stand de boissons et de friandises au miel complétait cette animation qui grâce à de nombreux bénévoles a pu être menée sans encombre.

En conclusion, beaucoup de plaisir, de la reconnaissance envers ceux et celles qui ont partagé une partie de leur week-end à la cause de l'apiculture en général et d'«Espace Abeilles» en particulier.

J.-M. Schaeer

VAUD

Société d'apiculture de Bière et environs

Course 2009

Cette année le Valais et l'Oberland bernois nous accueillaient pour notre course annuelle. Départ donc de Bière le 22 août à 07 h 00 pour notre première étape du jour : le rucher école de Sion. La maison Buchard attendait les 35 personnes inscrites sur la place de la gare avec un car des plus modernes. A l'heure dite, ou presque, nous voilà partis pour Morges, autoroute avec un arrêt à Villette pour prendre les derniers passagers de la journée. Quelques amis de l'apiculture étaient aussi du voyage ainsi qu'Anick, une visiteuse du Burkina, qui a particulièrement apprécié notre course.

Après un voyage sans histoire nous arrivons au rucher-école où nous sommes chaleureusement accueillis par la section de Sion : le café, les tresses maison tout ce qui transforme une sim-





ple pause café en un vrai moment de bonheur! Une fois les estomacs rassasiés nous avons pu admirer les résultats d'une sélection rigoureuse: des abeilles douces, une ponte régulière, une nourriture abondante, des ruches populeuses, bref tout ce que souhaitent les apiculteurs du monde entier. Mais le temps passe et déjà il nous faut penser à continuer nos pérégrinations. Merci à la section de Sion pour votre accueil, pour tout ce que vous aviez préparé pour la pause de l'étape et pour les explications concernant le rucher école.

Nous voilà donc partis pour la 2^e étape: le col du Grimsel où nous prendrons le repas de midi. Nous remontons donc le Valais, maître Jean Rosset nous accompagne malgré quelques passages nuageux. Les routes sinuées compliquent quelque peu le moment de l'apéritif mais les verseurs, qui ont aussi le pied marin, ont fait preuve de réelles qualités d'équilibristes! La montée vers le col est impressionnante malgré les nombreuses corrections et améliorations apportées au fil des années.

Arrivés au sommet on se serait cru en arrière-automne: froid, brouillard épais et une petite pluie fine. Mais le soleil était dans les cœurs et le repas de midi copieux et excellent, vite et bien servi, bonne ambiance bref, que demander de plus? Un rayon de soleil peut-être!

Après une visite de la grotte aux cristaux c'est déjà le moment de repartir pour la 3^e étape: les chutes de

Giessbach et l'hôtel sauvé par Franz Weber au bord du lac de Brienz. Un temps gris mais sans pluie, ou presque, nous accompagne. Notre chauffeur fait des prouesses pour nous déposer le plus près possible de l'hôtel. Les plus courageux partent vers les chutes fatales à Sherlock Holmes, d'autres flânen sur la terrasse pour admirer le somptueux paysage de cette magnifique région. On boit encore un verre, et nous repartons pour la dernière étape: le retour!

Depuis la région de Thoune nous retrouvons notre vieil ami Jean Rosset qui nous fait l'honneur de nous accompagner jusqu'au terme de notre voyage.

En résumé une belle course, tranquille, on avait le temps à chaque étape.

Merci à tous pour votre participation, merci encore mille fois aux collègues valaisans qui nous ont si bien reçus et si Dieu nous prête vie alors ... à l'année prochaine.

LS



Promotion de l'apiculture

La section Basse-Broye a le plaisir de vous annoncer sa participation à la promotion de l'apiculture au centre d'achats Milavy à Avenches du 30.11. au 5.12.2009.